

« Ce que dit la bouche, c'est ce qui déborde du cœur ! »

Nous vivons dans un monde où le mensonge, l'ambition, le pouvoir, l'argent semble tout manipuler et dominer. Un monde où l'être humain est emprisonné par son **moi extérieur** au détriment de son **moi intérieur**.

Aujourd'hui le Christ nous rappelle avec force que lorsque l'être humain est ainsi prisonnier de son Ego démesuré sa vraie nature est alors défigurée. Aveuglé par ses propres intérêts, il est poussé à vouloir soumettre celui qu'il devrait aider à se relever.

C'est la raison pour laquelle le Seigneur nous appelle aujourd'hui, avec force, à retrouver le chemin de notre intériorité, pour y faire la vérité.

En effet, quelle énergie dépensons-nous bien souvent à vouloir paraître. Que d'efforts pour jouer un rôle qui puisse nous hisser à cette « grandeur » que nous voulons posséder afin d'attirer à nous et d'être admiré. Quelle folie destructrice. Elle est mère de toutes formes d'abus.

Ainsi, nous pouvons avoir, bien souvent, l'outrecuidance, aveugles que nous sommes, de prétendre guider nos frères et sœurs que nous jugeons comme aveuglés.

Il ne doit pas en être ainsi entre nous ... Jamais !!!

Le Seigneur nous appelle à **Passer du Paraître à l'Être**, à vivre en vérité avec nous-même et avec nos frères. « **Comment peux-tu dire à ton frère : 'Frère, laisse-moi enlever la paille qui est dans ton œil', alors que toi-même ne vois pas la poutre qui est dans le tien ?** »

Nous ne sommes que de pauvres aveugles. Et alors ? Où est le problème ? Nous sommes de pauvres aveugles mais nous appelés à nous ouvrir à la « **Splendeur de la Vérité** ». C'est un Chemin d'Espérance ! Être en vérité avec nous-même et avec nos frères tel est le Chemin qui nous conduira à La Vie. Nous remettre sans cesse en marche à la suite du Christ sous la conduite de l'Évangile : telle est la Lumière qui nous est offerte. Elle nous éclairera de l'intérieur et illuminera nos cœurs pour devenir les enfants de Lumière tel que notre Baptême nous y appelle.

Par l'Évangile de ce jour, le Seigneur fait retentir son appel à **Passer de la Défiance à la Confiance**. Il nous appelle à nous délester de cette disposition d'esprit, qui fait que, trop souvent, nous sommes, à priori, dans la défiance vis-à-vis de l'autre, de celui qui est ou pense

différemment de moi, et à adopter, à priori, un réflex, une logique de confiance et de bienveillance.

L'Évangile nous révèle que le Seigneur, Lui, est toujours dans la Confiance vis-à-vis de chacun d'entre-nous et qu'IL nous enjoint de le suivre sur ce chemin d'Espérance. Si Dieu ne cesse d'Espérer en nous pourquoi en serait-il différemment pour nous avec nos frères et sœurs ? Croyons-nous vraiment que nous sommes au-dessus de notre Maître ?

Le Pape François, n'a de cesse de nous rappeler que les seules fois où nous avons le droit de regarder l'autre de haut c'est pour nous abaisser afin de l'aider à se relever.

Pour vivre ce Pèlerinage d'Humilité et de Fraternité, le Seigneur nous offre l'icône du Lavement des pieds, où LUI, « **Dieu né de Dieu, vrai Dieu né du vrai Dieu, lumière née de la Lumière** » s'abaisse jusqu'à terre, aux pieds de notre humanité, pour nous laver et nous sauver.

Alors oui ! Quel beau cadeau que l'Évangile de ce jour pour nous préparer à ouvrir, pendant 40 jours, cet autre cadeau que Dieu va une fois encore nous offrir à partir de mercredi prochain : Le Temps du Carême.

40 jours pour descendre en nos cœurs. C'est le Temps de cette Grâce infinie par laquelle le Seigneur veut nous donner de nous délester de notre poutre pour voir et contempler, avec gratitude, l'Amour par lequel le Seigneur, dans les profondeurs de notre humanité, veut nous faire passer, personnellement et tous ensemble, des ténèbres à son admirable Lumière.

« **Ce que dit la bouche, c'est ce qui déborde du cœur** »

Amen

Père Eric P †



**DOYENNÉ
SUD
CHARENTE**

Père Eric Pouvaloue

Curé de la paroisse St Benoît et St Gilles

2, place Beaucanton - 16 190 Montmoreau
paroisse.montmoreau@dio16.fr - Tél. 05 45 60 24 31

